
COMITE DE DIRECTION 
 

REUNION DU SAMEDI 16 OCTOBRE 2021 à 9 heures 30  
 

PV N° 2 
 

Présents : MM. LAFRIQUE, AUBLANC, BETOUX, CHANUDET, Mme LORCERIE, MM. COUBRET, 

GAYET, AUPETIT, ECOBICHON, JARY, Mme LABETOULLE, PARIS N., PARIS S., PERRIERE, 

RANCIER, ROBERT. 

 

Excusés : Mme VEDRINES, MM. DELAGE, DUFAUD, CADEVILLE, WAILLIEZ, ZARROUK (Membres du 

Comité de Direction) ; Mme COUT, MM. BLERON, COLLIN, JEANDEAU, MOUTON (Présidents de 

Commissions). 

 

Assistent : MM. BRUNAUD, TESTIER (Présidents de Commission) ; Mlle CHANUDET, MM. LACAN, 

LACOTE (salariés). 

 

* ADOPTION DE PROCES-VERBAUX 

Le procès-verbal n° 1 de la réunion du Comité de Direction du 12/08/21 est adopté à l’unanimité des 

Membres présents. 

 

I - INFORMATIONS DU PRESIDENT 

 

* BLOC-NOTES 

 

* Félicitations : 

 

Les Membres du Comité de Direction adressent leurs sincères félicitations : 

 

- à M. et Mme Claude BLERON, Président de la Commission de Discipline, pour la naissance de 

leur petite fille Juliette ; 

 

- aux clubs de l’ES Bénévent-Marsac, ESM La Souterraine, ES Guérétoise, EF Aubusson, CS 

Boussac et Gouzon Avenir qui ont participé au 4ème tour de la Coupe de France. 

Ils adressent leurs encouragements aux qualifiés creusois pour le 5ème tour prévu ce week-end :  

 - ESM La Souterraine / Chauvigny 

- CS Boussac / Feytiat 

- ES Poitiers 3 Cités / ES Guérétoise 

 

- à l’équipe féminine de l’ES Guérétoise, également qualifiée, au 4ème tour de la Coupe de France 

Féminine et qui se déplacera, comme son homologue masculin, à Poitiers 3 Cités.   

 

- à Léo MARTINEZ, Membre coopté au Pôle Technique, nommé CTD DAP au District de la Haute-

Loire.  

 

- à Jean-Pierre BARDAUD (ESM La Souterraine), Mathis LECOEUR (RFC Ste Feyre), Michèle et 

Jean-Baptiste ALLOUCHY (FR Bellegarde en Marche) récompensés par le Trophée des Bénévoles 2020 du 

Comité Départemental Olympique et Sportif 

 

- à Emelyne SPILMONT (ES Guérétoise), retenue pour un stage de présélection de l’Equipe de 

France Féminine U16 

 



* Condoléances : 

 

Les Membres du Comité présentent leurs bien sincères condoléances à : 

 

- M. et Mme Jean-Claude VILLATTE, et leur famille, suite au décès de leur maman. 

 

- M. et Mme Jean-Louis LAMOULINE, et leur famille, suite au décès de leur maman. 

 

* Remerciements : 

 

- à tous les clubs creusois pour leur adaptation et leur prise de responsabilité quant à l’application du 

pass sanitaire. 

 

* REPRESENTATIONS DU DISTRICT 

 

 - Samedi 21 août 2021 à Guéret : Match amical féminin Soyaux / Dijon (MM. LAFRIQUE, 

DELAGE). 

 

 - Dimanche 22 août 2021 à St Fiel : Fête de la Pomme de Terre organisée par l’US St Fiel (MM. 

LAFRIQUE, GAYET). 

 

 - Vendredi 3 septembre 2021 au District : réunion début saison arbitres District (MM. CHANUDET, 

WAILLIEZ). 

 Environ 25 arbitres étaient présents. 

 

 - Vendredi 13 septembre 2021 au District. 

 Le Président a rencontré Régis LATOUR, Coordinateur Territorial PEPS (Prescription Exercices 

Physiques pour la Santé), pour le Sport Santé. 

 

 - Jeudi 16 septembre 2021.  

 MM. LAFRIQUE et PERRIERE se sont entretenus avec Mme MALLICK, Sous-Préfète, au sujet des 

Emplois Associatifs. 

 Ils soulignent la présence de MM. OLLIER et AUTIER. 

 

 - Vendredi 17 et samedi 18 septembre 2021 : Congrès ANPDF à Bordeaux (M. LAFRIQUE) 

 

 - Mardi 21 septembre 2021 à Guéret. 

 MM. LAFRIQUE, COUBRET, GAYET et AUPETIT se sont rendus dans les locaux de France Bleu 

Creuse afin de signer la convention avec la radio, représentée par sa Directrice Chrystel ROUCHON-

LARREDE et de nombreux salariés. 

 

 - Jeudi 23 septembre 2021 au District : réunion des responsables U13. 

 - Lundi 27 septembre 2021 au District : réunion des responsables U11. 

 - Mardi 28 septembre 2021 au District : réunion des responsables U9. 

 - Jeudi 30 septembre 2021 au District : réunion des responsables U7. 

 M. LACOTE fait un compte-rendu de ces diverses réunions, auxquelles un bon nombre de clubs a 

assisté. 

 

 - Lundi 4 octobre 2021 au District : remise des dotations aux Sections et Ateliers (Mme 

LORCERIE, MM. DELAGE, TESTIER, BELHOMME). 

 Le Comité remercie de leur présence Mme BUNLON, Vice-Présidente, et M. SAVOURAT, 

représentants du Conseil Départemental, et M. GENOUX (Service Jeunesse et Sports de la DASEN). 

 

 



 - Lundi 4 octobre 2021 à Mérinchal : réunion des clubs en infractions vis-à-vis du Statut de 

l’Arbitrage. 

 MM. CHANUDET, COLLIN, VILLATTE et EL MOUFAKKIR ont accueilli les représentants des clubs 

d’Auzances, Bellegarde en Marche, Dontreix, Flayat, Mautes, Mérinchal et Peyrat la Nonière. 

 Remerciements au club de Mérinchal pour l’accueil. 
 

 - Samedi 9 octobre 2021 à Boussac : inauguration du Pôle Sportif. 

 MM. LAFRIQUE, CHANUDET, DUFAUD, PARIS N., WAILLIEZ et MOUTON représentaient le 

District à cette inauguration. 

 Ils ont également assisté à une rencontre U13 puis la rencontre Seniors Régional 3. 

 A noter la présence également du Président de la Ligue de Football Nouvelle Aquitaine Saïd 

ENNJIMI. 

 La délégation du District remercie chaleureusement M. FOULON et la Municipalité de Boussac pour 

leur accueil et pour la qualité des installations désormais à disposition des clubs locaux. 
 

 - Dimanche 10 octobre 2021 à Gouzon : rentrée du Foot Féminin (MM. LAFRIQUE, PERRIERE, 

LACOTE). 

  61 filles ont participé à cette matinée bien organisée par Foot Génération 2000. 

  

 - Lundi 11 octobre 2021 au District : réunion des clubs en infraction vis-à-vis du Statut de 

l’Arbitrage. 

 MM. CHANUDET, DUFAUD, COLLIN, VILLATTE, CHRISTY et EL MOUFAKKIR ont accueilli les 

représentants des clubs de Chéniers, Creuse Avenir 2005, Grand-Bourg et St Sulpice-St Georges. 

 

II - ORGANISATION DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 29 OCTOBRE 2021 

 

 Le Président rappelle que l’Assemblée Générale du District se tiendra la vendredi 29 octobre 2021 à 

19 heures, Salle de Conférences du Crédit Agricole Centre-France à Guéret. 

 

 L’Ordre du Jour est établi comme suit : 

 

1) Adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 18 septembre 2020  

2) Mot d’accueil du Président  

3) Désignation des scrutateurs  

4) Discussion et vote du rapport moral de la saison 2020/2021 

5) Compte-rendu financier de l’exercice 2020/2021 

6) Rapport du Commissaire aux Comptes  

7) Approbation des comptes 2020/2021 et affectation du résultat 

8) Discussion et vote du budget 2021/2022 

9) Accompagnement des clubs 

10) Intervention des Personnalités  

11) Questions Diverses  

12) Remise des dotations « Label Seniors »  

13) Clôture de l’Assemblée Générale 

 

Organisation matérielle :  

 

La vérification des pouvoirs sera assurée sur deux tables par Mlle CHANUDET et M. GAYET d’un 

côté et MM. PARIS N. et LACAN de l’autre. 

  

Le contrôle des pass-sanitaires sera effectué par MM. CHANUDET et RANCIER. 

En l’absence du pass, la personne ne pourra accéder à l’Assemblée Générale. 

 



Le port du masque ne sera pas obligatoire dans la salle, étant précisé qu’une chaise sur deux sera 

libre, et que les distanciations sanitaires seront appliquées. 

Concernant l’organisation du vin d’honneur, le Président se renseignera auprès de la Préfecture de 

la faisabilité ou non. 

 

III - CLOTURE DES COMPTES DE LA SAISON 2020/2021 

 

 En préambule, le Président remercie Serge AUBLANC, Véronique CHANUDET et les Membres de 

la Commission Finances et Gestion pour le travail réalisé. 

 

 Le Trésorier Serge AUBLANC présente ensuite les comptes tels qu’ils ont été arrêtés après 

plusieurs séances de travail avec le Cabinet comptable. 

 Il précise que les produits ont diminué mais également les charges. 

 La situation est saine avec un résultat positif de plus de 60.000 euros. 

 Après discussion, le Comité prend note du résultat et valide les bilans et le compte de résultat 

comme suit : 

 

 



 
 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



IV - BUDGET SAISON 2021/2022 

 

 Serge AUBLANC apporte quelques précisions sur le budget prévisionnel.  

 Il fait remarquer une diminution du montant des engagements due au fait que le District n’a pas fait 

régler les engagements aux clubs en raison de la pandémie. 

 En ce qui concerne les dépenses, diminution également due aux charges de personnel inférieures. 

 

 Après discussion, le Comité valide le budget comme suit : 

 

Cotisations (Membres indépendants) 350

Amendes, sanctions , frais de dossier, frais de gestion 38 000

Engagements (Championnat, Coupes) 9 000

Subventions F.F.F 26 600

Subventions F.F.F et L.F.N.A (Convention d'Objectifs, fonctionnement, licences) 73 000

Subventions F.F.F et L.F.N.A (Cadre Technique) 0

Subvention ANS 16 000

Subventions Conseil Départemental (CPO) 16 000

Conseil Régional (emploi associatif) 5 000

Subventions Partenaires et autres 5 000

Recettes Coupes 4 500

Produits financiers 550

TOTAL RECETTES 194 000

Achats (fournitures, électricité, eau, équipements, ...) 16 100

Services extérieurs (stages, journée des bénévoles, récompenses, Finales Coupes, ...) 12 150

Autres services extérieurs 9 700

Frais de mission 8 000

Frais de déplacement des Commissions 11 000

Frais postaux 1 500

Téléphone 3 000

Frais de gestion (Section Sportive, journées futsal, écoles primaires, ...) 12 000

Impôts et taxes 4 500

Charges de personnel 115 000

Charges financières (intérêts, taxes bancaires) 550

Charges exceptionnelles 500

TOTAL DEPENSES 194 000

RECETTES

DEPENSES

 
 



V - FONCTIONNEMENT DU POLE TECHNIQUE 

 

 Deux aspects sont à considérer : 

 

 - le recrutement d’un CTD PPF par la Ligue de Football Nouvelle-Aquitaine pour assurer les 

missions sur le District de la Creuse ; 

 

 - le remplacement de Léo MARTINEZ. 

 

 Cette restructuration parait nécessaire pour relancer la pratique jeunes et diversifiée au sein du 

District, et pour mettre en place une réelle stratégie de développement, notamment en direction des écoles 

de foot. 

 Un projet sur le mandat doit être formalisé. 

 

 Vincent PERRIERE informe que plusieurs réunions du Pôle Technique sont prévues la semaine 

prochaine. 

 

Il est évoqué notamment : 

 

- la nécessité de se déplacer dans les communes où il n’y a pas d’école de foot, en compagnie des 

élus locaux et représentants des clubs 

 

- l’application des règlements en termes d’obligations en matière d’équipes de jeunes 

 

Un débat s’installe ensuite sur la possibilité d’organiser des réunions de présentation aux clubs pour 

deux dispositifs : 

- BMF en apprentissage (contact sera pris avec Antonio FERNANDES) 

- le Parcours Emploi Compétences (le Président prendra contact avec les représentants de l’Etat) 

 

VI - ACTIVITES DES COMMISSIONS 

 

* NOMINATIONS DANS LES COMMISSIONS 

 

 Le Président fait part des demandes de cooptation à la Commission de Surveillance des Opérations 

Electorales de MM. Patrice MOULINAT, Didier BERNARD et Gilles LANZ (ce dernier souhaitant également 

intégrer la Commission Finances et Gestion). 

 Accord à l’unanimité du Comité. 

 

* POLE LOGISTIQUE, EVENEMENTIEL 

 

- Commission Travaux, Intendance et Organisation : 

 

Georges CHANUDET indique que des travaux sur le bâtiment devraient avoir lieu d’ici la fin du mois. 

 

* POLE ARBITRAGE 

 

- Commission d’Arbitrage : 

 

Georges CHANUDET rappelle qu’une formation initiale en arbitrage se déroulera du 12 au 14 

novembre prochain à Guéret. 

 

 

 



- Commission du Statut de l’Arbitrage : 

 

Sylvain PARIS indique qu’une réunion s’est déroulée pour statuer sur deux demandes d’arbitres 

(une mutation et un changement de statut). 

 

De plus, il est rappelé que, cette saison, les clubs ont jusqu’au 31 mars 2022 pour se mettre en règle 

vis-à-vis du Statut de l’Arbitrage. 

 

* POLE COMPETITIONS 

 

- Commission de Gestion des Compétitions : 

 

Jean-Pierre BETOUX fait le point détaillé sur le nombre d’équipes engagées et le déroulement 

actuel de tous les Championnats. 

 

Vincent PERRIERE demande s’il n’y a pas possibilité d’organiser une Coupe Départementale pour 

les équipes 2 des Championnats U17 et U15. 

Guillaume LACAN rappelle qu’un Challenge existe mais qu’il n’est plus appliqué depuis quelques 

années. 

Le Comité valide le retour de ce Challenge pour cette saison en précisant que participeront toutes 

les équipes éliminées au premier tour des Coupes de la Creuse U14-U15 et U16-U17, ainsi que toutes les 

équipes réserves. 

Ce thème sera évoqué lors de la réunion des éducateurs U15-U17. 

 

Pour finir, il est indiqué que la Finale Départementale de la Coupe Nationale U13 aura lieu le 

SAMEDI 2 AVRIL 2021. 

 

- Commission des Terrains et Infrastructures Sportives : 

 

Thierry ECOBICHON indique que le protocole intempéries va être réexaminé pour mise à jour. 

Il informe ensuite les Membres du Comité des actions menées : 

 

• Visite de fin de travaux : 
 - St Sébastien 
 - Bord St Georges 

 

• Visite décennale des terrains : 
 - Bourganeuf 
 - St Silvain-Montaigut 
 - Fursac 
 - Aubusson 
 - St Sulpice les Champs 

 

• Visite de classement des terrains : 
 - Ste Feyre 

 

• Contrôle des éclairages homologués :  
 - Auzances 

 - La Souterraine 
 - Peyrat la Nonière (mise en service) 

 

• Contrôle des éclairages suite à la demande des clubs :  
 - St Maurice la Souterraine 
 - Bord St Georges 
 - Royère de Vassivière 

 
 



 

• Déplacement dans les clubs qui envisagent des travaux (pelouse ou vestiaires ou éclairage) : 
 - Budelière : remise en état du terrain 
 - Reterre : travaux dans les vestiaires 
 - Peyrat la Nonière : création d'un éclairage, travaux vestiaires et création d'un club house 
 - Gouzon : création d'un terrain synthétique (dossier FAFA) 
 - Bussière-Dunoise : création de vestiaires et d'un club house (dossier FAFA) 
 - Bourganeuf : création d'un éclairage (dossier FAFA) 
 - Clugnat : vestiaires (dossier FAFA) 
  

 Puis il évoque les dossiers restant à traiter : 

 

• Visite décennale :  
 - Nouziers (15 novembre) 
 - St Marin-Ste Catherine (22 novembre) 
 - Felletin (29 novembre) 
 - Méasnes (date à fixer) 

 

• Contrôle des éclairages : 
 - Guéret Léo Lagrange 1 
 - Guéret Léo Lagrange 4 (synthétique) 
 
 Il termine en précisant que la Commission se réunira le 28 octobre prochain. 
 

- Commission des Statuts et Règlements : 

 

Mme COUT avait indiqué que la saison 2020/2021 a été très calme, en raison de la pandémie, avec 

une seule réunion de la Commission. 

 

Depuis juin 2021, la Commission s’est réunie à deux occasions afin de mettre en place un statut des 

éducateurs qui obligeraient les équipes, selon leur niveau, à avoir un éducateur formé. 

Ce projet a été présenté aux équipes de Départemental 1. 

Les responsables de ces dernières ont bien accueilli cette obligation d’avoir un éducateur titulaire 

d’un CFF 3 à la tête de l’équipe. 

 

La Commission doit maintenant finaliser ce projet afin qu’il soit présenté aux clubs de Départemental 

2 puis proposé et voté par l’Assemblée Générale. 

 

* POLE FINANCES, STRATEGIE 

 

- Commission Audit, Stratégie et Prospectives : 

 

Roland BRUNAUD indique qu’il faut pérenniser le fonctionnement du District. 

Il indique qu’une réunion sera fixée prochainement et qu’il est nécessaire de travailler les projets sur 

la durée d’un mandat.  

 

* POLE COMMUNICATION, ETHIQUE 

 

- Commission de l’Ethique : 

 

Le Président informe de la création d’un Challenge du fair-play qui pourrait être financé par 

Groupama. 

Il demande à la Commission de travailler sur la rédaction du règlement.  

 

 

 

 



 

- Commission Communication-Partenariat : 

 

Bernard COUBRET informe que des dossiers de partenariat avec Wolkswagen et le Crédit Agricole 

sont en cours. 

Il présente ensuite le tableau de potentiels partenaires et demande à chaque Membre du Comité de 

se positionner pour se déplacer chez ces derniers. 

 

* AUTRES COMMISSIONS 

 

- Commission du Personnel : 

 

Le Président indique que les fiches de poste ont été actualisées. 

Il informe que Guillaume a été reçu et que Véronique et Sylvain vont l’être prochainement. 

 

* DIVERS 

 

Il est évoqué la cérémonie en hommage à Franck. 

Philippe LAFRIQUE contactera Karl, le fils de Franck, afin de connaître les disponibilités de la famille 

pour plantation de l’arbre. 

 

Le club de l’ESM La Souterraine envisage d’organiser un tournoi à 4 équipes avec les jeunes du FC 

Nantes et trois autres clubs. 

Il s’interroge sur la catégorie. 

 

Serge AUBLANC est charge de constituer un Groupe de Travail pour l’organisation de la cérémonie. 

 

Georges CHANUDET propose de procéder également à la nomination de la salle du Comité en 

« salle Christian GUY » comme décidé par le Comité il y a quelques années. 

Accord à l’unanimité. 

 

VII - QUESTIONS DIVERSES  

 

* DIVERS 

 

- Nomination de Membres du District. 

 Le Comité nomme Membres du District, après règlement de leur cotisation, Mme Michèle 
LORCERIE, MM. Jean-Louis LAMOULINE, Christophe COUT, Georges CHANUDET, Camille BOUYERON, 
Mathis LECOEUR, Sylvain DUFAUD, Jean PIROT, Laurent GAYET, Francis BUXERAUD, Jacques 
DESHERAUD. 

 

- Foot-Loisir. 

 Vincent PERRIERE évoque la possibilité de débuter par des animations Futsal et notamment sur un 

dimanche matin. 

 

 Fin de la réunion : 12 heures 30. 

 

Le Président : Philippe LAFRIQUE. 

La Secrétaire Générale : Michèle LORCERIE. 


